



Ehringshausen, den 4.11.2024

An den Vorsitzenden der Gemeindevertretung  
Herrn Rainer Bell  
Rathausstr. 1  
35630 Ehringshausen

## Information der Bevölkerung zu aktuellen Themen der Gemeinde

Sehr geehrter Herr Vorsitzender,

namens der SPD-Fraktion bitte ich, folgenden Antrag in der nächsten Sitzung der Gemeindevertretung zu behandeln:

### Der Gemeindevorstand wird beauftragt

- 1. regelmäßig zu Angeboten, Leistungen und dem Fortschritt größerer Bauvorhaben sowie zu Tätigkeiten der Gemeinde über die Internetseite der Gemeinde, Veröffentlichungen im Mitteilungsblatt und evtl. auch eine einzurichtende Social-Media-Präsenz zu berichten und**
- 2. zu prüfen, ob für eine verbesserte Information der Bevölkerung zu aktuellen Gemeindeangelegenheiten zusätzliches Personal erforderlich sind. Das Ergebnis soll bis zu den abschließenden Haushaltsberatungen im Januar 2025 vorliegen.**

### **Begründung:**

Grundsätzlich nehmen beachtliche Teile der Bevölkerung durchaus Anteil am örtlichen Geschehen. Dabei stichhaltige Fakten zu erfahren, ist für Interessierte oft gar nicht so einfach. Der Gemeindevorstand hat nach § 66 Abs. 2 HGO die Bürger in geeigneter Weise, insbesondere durch öffentliche Rechenschaftsberichte, über wichtige Fragen der Gemeindeverwaltung zu unterrichten und das Interesse der Bürger an der Selbstverwaltung zu pflegen. Über die Öffentlichkeitsarbeit der Gemeinde (Internetseite, Mitteilungsblatt und damit zusammenhängende App, Pressemitteilungen und -gespräche) wird das in beachtlichen Teilen auch befriedigt. Die lokale Presse adressiert die kommunalen Angebote und Geschehnisse vor Ort nicht (mehr) in der Breite und fällt insoweit weitgehend aus.

Vorsitzender  
Sebastian Koch  
Am Schlüsselacker 38  
35630 Ehringshausen

e-Mail:  
sekousa@gmx.de

Aktuell zeigt das Beispiel der mehrmonatigen Baustelle im Bereich Austraße/Herborner Straße/Kölschhäuser Straße/Wetzlarer Straße zeigt aber besonders eindringlich, dass häufig Gerüchte und weniger Fakten die öffentliche Wahrnehmung bestimmen. In solchen Fällen wären regelmäßige Informationen auf den Kanälen der Gemeinde sinnvoll. Ergänzt werden könnte das durch einen zusätzlichen Social-Media-Kanal der Gemeinde. Zwar ist das datenschutzrechtlich umstritten, jedoch so lange vertretbar, wie die Frage der Zulässigkeit solcher Angebote nicht abschließend gerichtlich geklärt ist und die Inhalte auch auf anderen Wegen (z.B. Gemeindehomepage) zur Verfügung stehen.

**Personal:** Diese Aufgaben erledigen sich nicht von selbst. Daher ist zeitnah zu prüfen, inwieweit dies im Rahmen verfügbarer Kapazitäten umsetzbar ist oder maßvolle zusätzliche Kapazitäten geschaffen werden müssen.

Mit freundlichen Grüßen



Sebastian Koch

Vorsitzender  
Sebastian Koch  
Am Schlüsselacker 38  
35630 Ehringshausen

e-Mail:  
sekousa@gmx.de